

LUCHA VERDE

"NUESTRA LUCHA
PROSEGUIRA
EN TANTO QUE LA YERBA
CREZCA,
QUE EL SOL BRILLE,
Y LOS RIOS FLUYAN
POR EL MAR..."

HOJA INFORMATIVA DE LA ASOCIACION ECOLOGISTA INDEPENDIENTE DE PAMPLONA

Nº I

Noviembre - 80

EDITORIAL

¿ DOS ACTITUDES ANTE LA ECOLOGIA ?

Los hombres de nuestro tiempo, gracias a los poderosos medios técnicos, hemos visto nuestro planeta desde el espacio exterior y esto ha permitido que nos demos cuenta de que vivimos en un mundo pequeño y completamente aislado. Todo ello ha logrado, al menos en la teoría, que seamos conscientes de que debemos mantener a salvo a la Naturaleza, si deseamos un futuro para la humanidad.

Gracias a la progresiva explotación de la tierra por parte de unas minorías limitadas, pertenecientes a la sociedad consumista y a la esperanza en un progreso ilimitado, la humanidad ha conseguido en un breve plazo de tiempo, que en el entorno en que se desenvuelve la vida humana se encuentre en una situación digna de un relato de anticipación, si la miramos con ojos de hombre del siglo pasado.

La pequeña capa de aire de 8 kilómetros de espesor que nos permite vivir, se está deteriorando peligrosamente. De seguir al ritmo actual, antes de 50 años se habrá agotado el mercurio, el cobre, el hierro, el cinc, el plomo, el estaño, el petróleo, el uranio, etc... y llegaremos a una situación cuya expresión gráfica más acertada será la de un callejón sin salida.

La contaminación de ríos y mares está llegando a un nivel angustioso y dentro de una veintena de años daremos por muerto el "Mare Nostrum". Los residuos radioactivos seguirán activados durante un mínimo de varios milenios de años, con todo lo que ello conlleva. Podríamos seguir con una larga serie de hechos, cada uno de ellos, preocupan

te por sí mismo, pero todos ellos no parece que en la práctica preocupen a casi nadie, excepto a una relativamente larga lista de científicos de todo el mundo que ya han dado una voz de alarma, y a los integrantes del llamado "Movimiento Ecologista".

Pero... ¿cómo se encuentra el movimiento ecologista?

Lo encontramos roto, desorientado y manipulado; sin una alternativa clara y realista. Y ello gracias a actitudes más "folklóricas" que racionales, más sentimentales que meditadas. Mientras se conciba al "Movimiento Ecologista" como un instrumento exclusivamente político; mientras se actúe de compañero de viaje de filosofías materialistas; evidentemente no podrá plantearse cual es su verdadero papel y misión.

Por otra parte... ¿qué es un ecologista?

El disfrazarse y montar sobre una bicicleta dos veces al año, y luego al término de todo ello, volver a usar -muchas veces innecesariamente- su moto o su coche llenando de apesados humos la ciudad..., evidentemente eso no es un ecologista. Y mucho nos tememos que por ahora, eso es lo que se entiende por ahí.

La palabra "Ecología", según un diccionario cualquiera significa: "Parte de la biología que estudia las relaciones existentes entre los organismos y el medio en que viven." Según esa definición, tampoco podremos delimitar lo característico del ecologismo.

Para nosotros el ser ecologista es una actitud vital. Es una concepción total del mundo y de la vida. No se reduce a pequeñas parcelas de la realidad presente, sino que la a-